

平成29年11月24日

報 告 書

島田市議会議長 様

島田市議会議員 横田川真人

島田市議会議員 大関衣世

島田市議会議員 齊藤和人

島田市議会議員 藤本善男

議会報告会に出席しましたので、次のとおり報告します。

- 1 日時 平成29年11月18日(土)  
午前 午前  
午後 7時 から 午後 8時30分まで
- 2 会場 第一中学校 地域連携室
- 3 参加者数 70人(男性65人、女性5人)
- 4 役割
  - (1) 受付 横田川真人
  - (2) 司会 藤本善男
  - (3) 挨拶(概要) 横田川真人
  - (4) 答弁 全員
  - (5) 記録 大関衣世

## 5 報告事項

### (1) 意見及び情報の交換について

挨拶 多数の参加のお礼と資料不足のお詫び... 藤本議員

議員自己紹介... 藤本・横田川・齊藤・大関

#### テーマ① 田代の郷整備事業について

・資料を基にH21からH29.9月までの経過を説明... 藤本議員

#### 意見

- ・多目的広場案もいいが、大規模災害の避難場所やヘリポートを設置した複合施設にしたらどうか。
- ・田代の郷を賑いの場所にしてほしいと思う。どうだん原に行く時の駐車場にもしたらどうか。
- ・コストがかからない施設で、早期の建設を望む。
- ・当該箇所はアクセスが悪く自転車では行けない。コミバスの増便は無いのか。
- ・維持管理費について、植栽など約350万。費用が掛からないように望む。
- ・クラブハウスのような休憩所がないと年間の利用者がいないと思う。
- ・フットサルやスケートボードなら河川敷を使えばいい。
- ・事業費が約3億円から4億8千万と予算が増えていく理由が不明確。議会（員）がチェックをしっかりとってほしい。
- ・焼却場、温泉、ソーラー施設と市民が知らないうちに作られていくように思う
- ・今回、大型遊具等を取り入れた整備をするとのこと。新しく作ることはいいが、田代の郷整備の全体的な計画はどうなっているのか。今回の施設は、その計画に基づいて進めているのか。

#### テーマ② 島田市自治基本条例について

・資料を基に自治基本条例について説明... 横田川議員

(本日の参加者に自治基本条例(案)の認知度確認(半分以上の人が知らない)。

「自治基本条例を進めることで、いろいろな事業ができる。」「焼津市のふるさと納税の成功は、市民の協力が多からだ。」という賛成の意見がある。これとは別に、「条例があることで、市民がまちづくりをやらなければならない雰囲気生まれるのでは。」「市民等の表現(市外の人が含まれること)に問題があると思う」という反対の意見などがある。)

#### 意見

- ・全国の2割強の自治体で自治基本条例があるが、制定している自治体でいいことがあったのか。今、島田市で無いことから困ったことが。藤枝や浜松は自治基本条例がないが活気がある。
- ・自治基本条例制定後の、理念を生かした政策・仕組みが必要だと思う。10年後、20年後も今と同じ行政サービスが続くとは思えない。これから、市民とどういう形を取りながら新しいまちをつくっていくか、きっかけになるものであると思う。
- ・仕組みづくりは条例が無くてもできる(条例が無くても市民活動はできる)。この条例の中で一番気になるのは、住民投票のところで問題だと思う。
- ・自治基本条例は制定するなら制定していい時期を通り過ぎて、未だに議論が続い

- ている。今回の素案についての説明が無く撤回すべき。
- ・今でも自治会の仕事は大変な状態だ。「自治基本条例があるから自治会でやってください」といわれるような条例なら困る。

#### テーマ以外の意見等

- ①コミバスが稲荷町、河原町を通っていない。便を増やしてほしい。  
(議員の答弁)・・・来年4月から本通ルート(稲荷町を通るルート)が復活する予定。増便は、運転手不足等で難しいとのこと。市では、コミバスに変わる手段として11月に初倉地区で試験的にデマンドタクシーを運行させ、その結果をみて、導入を考えるとしている。
- ②金谷大代川の浚渫が実現され良かった。  
(議員の答弁)・・・一級河川なので県会議員に相談した。

## 6 その他

- (1) 周知方法について(会場ごとにどのような工夫をしたか)  
それぞれの議員が個人や団体に手渡しでチラシを渡し結集をした。

## 7 まとめ(所見)

予想を超える参加者数で盛会だった。テーマも地域に根ざしていて、話題性もあり関心が高い内容だったと思う。学区以外の地域からの参加者も多くいた。特に、自治基本条例については賛成派、反対派の意見が活発に出された。想定外の参加人数で資料が行きわたらなかった事が反省点だった。参加者の枠を決めず募り、意見を聞く場を設けることは有意義だが、議論の内容は開催側の采配が肝心なところだと思う。次回も多くのかたに参加していただき忌憚の無い意見を聞かせていただきたいと思う。